

La Almudaina

España	125
Extranjero (Unión Postal). 2	
Ultramar	2
Número suelto	0'65

DIARIO DE NOTICIAS

Telegramas

(Recibidos por correo.)

Berlin 30.—Según el parte de los médicos de cámara, el Emperador ha pasado bien la noche, sin sentir los sudores, que tanto le debilitaban.

La mejoría continúa sin haber tenido retraso alguno, y es posible que dentro de dos ó tres días, si continúa el tiempo como está, salga á dar un paseo en coche.

París 30.—El periódico el Temps da cuenta de un desafío realizado en el bosque de Bóloña.

Los adversarios eran los periodistas Dupuis y Herbert.

El origen de la cuestión, fué, según parece, una polémica periodística sobre cuestiones de arte, pues ambos se dedicaban á la crítica artística y literaria.

El Sr. Dupuis cayó muerto en el acto.

Tolosa 30.—Ayer se repitieron en esta ciudad, delante del Círculo de estudiantes, las manifestaciones boulangéristas; pero gracias á las medidas adoptadas por las autoridades no ocurrió ningún incidente grave.

Los grupos de revoltosos fueron disueltos por la policía.

Londres 30.—Los periódicos publican esta mañana detalles sobre el abordaje, ocurrido ayer en alta mar, del vapor *Moto* de Newcastle, procedente de Bilbao, con el buque de vela *Smirna*.

Llevaba éste 28 personas á bordo. La violencia del choque fué tan grande que el *Smirna* se fué á pique en el acto, no salvándose más que 15 de sus tripulantes en los botes que el vapor *Moto* echó al agua tan pronto como ocurrió el accidente.

Las demás personas que iban á bordo del *Smirna*, incluso el capitán, perecieron ahogadas.

El *Smirna* era también de nacionalidad inglesa.

Roma 30.—La votación del tratado de comercio italo español fué secreta, y tomaron parte en ella 72 senadores.

Los votos en pro fueron 71.

Es una votación casi sin ejemplo en el Senado italiano, pues en las demás la oposición está siempre representada por mayor número de votos.

El Rey de Italia sancionó ayer mismo la ley relativa á dicho tratado.

La prensa se felicita de la realización de un acontecimiento que pone de relieve los sinceros sentimientos de afecto que unen á los dos países hermanos.

Londres 30.—Los despachos de Adén dicen que las autoridades inglesas en aquella colonia hicieron un brillante recibimiento al General italiano San Marzano.

Se confirma que el Rey de Abisinia se muestra sinceramente dispuesto á celebrar la paz con los italianos.

La enfermedad del Emperador

Las noticias relativas á la enfermedad del Emperador Federico, á pesar de su aparente contradicción, siguen acusando el mismo estado de gravedad en la salud del augusto paciente. Dijose hace pocos días que entre el doctor Bergmann y sus compañeros no reinaba la mayor armonía, pareciendo confirmarlo así la desaparición del nombre del célebre médico de los boletines en que antes siempre figuraba juntamente con los de sus cinco colegas.

Según estos boletines, la fiebre decrece notablemente durante el día, lo cual permite alimentarse y recobrar fuerzas al enfermo, pero de noche aumenta de nuevo, menudean los accesos de tos, que sólo á cortos intervalos le conceden el descanso que tanto necesita.

Signe admirando á todos la resignación con que el Emperador sobrelleva los terribles sufrimientos de su enfermedad. Refiérese que en uno de los momentos de ansiedad de los últimos días, cuando la familia imperial rodeaba su lecho, alargó al príncipe imperial una hoja de papel donde acababa de escribir estas palabras: «Aprended de mí á sufrir sin quejarse: es lo único que os puedo enseñar.»

Al ser visitado por el feld mariscal Blumenthal, antiguo amigo y su preceptor en materias

militares, como el veterano general hiciera votos por el restablecimiento de su soberano, éste escribió: «Mi querido Blumenthal, es casi imposible que yo resistiera esto por más tiempo.»

Todos los días, en las primeras horas de la tarde, se congrega la multitud frente á una ventana del castillo, donde el Emperador se deja ver de sus súbditos cuando su enfermedad se lo permite. La escena es verdaderamente conmovedora. Tan pronto aparece tras el cristal la figura del monarca, la muchedumbre que contempla con ansia el rostro amado en que la enfermedad va surcando de manera cada vez más visible la triste huella de su paso, le aclama con loco entusiasmo. En estos días, el Emperador saluda como siempre á la multitud, pero al retirarse visiblemente emocionado, escribe con los ojos llenos de lágrimas: «Es la última vez que veo á mi pueblo.»

Comentarios

Leemos sin sorpresa pero no sin indignación la siguiente noticia en *El Isleño*:

«Por no poderse aumentar la consignación correspondiente, la Dirección general de Comunicaciones ha denegado la petición del Ayuntamiento de esta Capital en la que solicitaba se estableciera corrao diario entre esta Capital y el Continente.»

Claro está. Si se hubiese tratado de la cesantía de un Ministro, como la del Sr. Ládico y otros, no hubieran faltado en las cajas de la nación 30.000 realitos anuales.

Pero como se trata de un servicio público que había de producir mucho beneficio... no hay dinero.

Entre tanto las contribuciones empezarán á cobrarse dentro de pocos días.

Buena noticia. ¡Pero buena! El general Casola presentó ayer por la mañana á la reina dos oficiales del ejército vestidos con la nueva guerrera.

¡Cuanto honor para los oficiales el haber servido de figurín de modas ante S. M.!

Y cuanto satisfacción para el general al mostrar sus adelantos en el ramo de sastrería!

Porque la verdad es que el ministro nos ha resultado... un soberbio sastre.

Los Maestros de las Escuelas Municipales de Madrid fueron convidados á un almuerzo por el Sr. Abascal.

Esto nada tiene de particular aun cuando de Maestros se trate.

Pero es el caso que á ese almuerzo asistió el Gobierno, con el Gobierno el Sr. Sagasta y con el Sr. Sagasta la sempiterna muletilla de todos los Gobiernos desde que existe en España el parlamentarismo.

«La base de la felicidad de las naciones, dijo el Presidente del Consejo de Ministros al pronunciar el obligado discurso, está en la libertad de la instrucción. Seguid el camino que lleváis: el gobierno actual y todos los que le sucedan apoyarán vuestra obra.»

Oh! Si el Sr. Sagasta pudiese ver el inmenso consuelo que llevan sus palabras al corazón de los Maestros de provincias!

A bien que éstos hace ya tiempo han perdido la fé política, y por consiguiente no sufren más engaños.

Por eso al saber lo que dijo el jefe del partido fusionista, dirán lo mismo que decían del jefe del partido moderado.

«Eres turco... eres turco y no te creo.»

A algunos colegas de la Península les ha sorprendido la siguiente noticia:

Dice un periódico de Ceuta que el ferro-carril que la embajada belga regaló al emperador ha sido embalado por orden de este y depositado en los almacenes del palacio de Muley-Hassan.

Todo esto no nos sorprende poco ni mucho, porque vemos claramente lo que le habrá pasado al emperador de Marruecos.

Estaría harto de recrearse con el juguete que le enviaron de Europa y se dijo, el muy scheidiano:

«Un ratito de civilización puede pasar... pero, señores, esto no es cosa de todos los días.»

Y dió al traste con el ferro-carril.

NOTICIAS

Del Extranjero

Un piloto mercante alemán acaba de idear un invento que está llamado á producir grandes beneficios á los navegantes, y que permitirá calmar la furia de las olas en una superficie más

ó menos considerable, de que será centro el buque.

El ministro de Marina de Francia acaba de presentar un proyecto pidiendo un crédito suplementario de 62 millones de francos con destino á las fortificaciones de Brest, Tolón y Cherburgo.

Minnesota, uno de los más prósperos Estados del Norte-América, es poliglota. Su población habla diez idiomas á la vez: el inglés, el alemán, el noruego, el sueco, el francés, el bohemio, el finlandés, el polaco, el italiano y el chino. El último mensaje del gobernador de este curioso Estado se imprimió en los diez idiomas mencionados.

«Una nueva torre de Babel!»

La conducta observada por el Rey de Servia desde su ruidosa separación de la Reina Natalia, ha llegado á producir en el país gran malestar. La vida del Rey es una orgía continuada; todas las noches se celebran en su palacio fiestas que se prolongan hasta el día, con gran escándalo de la corte, y ha llegado hasta á dar á una aventurera de Constantinopla el título de *Reina interina*, exigiendo de todos que la traten como si lo fuera en propiedad.

A consecuencia de los excesos de todo género, padece constantemente ataques nerviosos; alucinaciones que lo atemorizan y lo rinden.

Tales ya su estado, que se ve próximo el momento en que sea precisa su abdicación.

Lo sucedería su hijo Alejandro, que aún no cuenta doce años, bajo la regencia de su madre la Reina Natalia.

La Gran Duquesa de Baden, hermana del Emperador de Alemania, debía sufrir uno de estos días la operación de la catarata en el ojo derecho. Ya había dado su asentimiento y se hacían los preparativos necesarios, cuando intervino la Emperatriz Augusta.

«Luisa—le dijo abrazándola,—es preciso retrasar la operación; díces que en las semanas que la siguen no se debe llorar y ahora tenemos los ojos siempre llenos de lágrimas.»

La Gran Duquesa ha cedido á esta indicación y la operación ha quedado aplazada.

Un sabio ruso ha observado que la caída de los dientes obedece á una regla fija y regular.

El primer diente atacado es el tercer molar de la mandíbula inferior, sigue el tercer molar de la mandíbula superior, viene después el cuarto molar inferior, y así sucesivamente, siendo los últimos que se caen los incisivos y los colmillos de la mandíbula inferior.

Los dientes del lado derecho duran más que los del izquierdo, los de las personas morenas más que los de las rubias y los de la gente pequeña más que los de los buenos mozos.

Durante el mes de marzo próximo pasado, han llegado á Montevideo 68 vapores de Ultramar con 1.163 emigrantes.

El número de toneladas de mercancías desembarcadas ha ascendido á 20.000.

Los ingresos de Aduana han sido de 825.000 pesos fuertes.

Dice el *Figaro* de París que ha sido un error de los periódicos el anunciar la muerte de monsieur Nobel inventor de la dinamita. Quien ha fallecido es un hermano suyo. En cuanto al inventor de la dinamita, que vive en París hace muchos años, goza actualmente de muy buena salud.

Asegúrese que en el Estado de Nueva-York hay una fábrica de papel cuyo único objeto es abastecer en grandes cantidades dicho producto para despues trasformarlo en tabaco.

El medio de que se valen para darle el gusto y el aroma del tabaco es bien sencillo, y consiste únicamente en sumergir el papel dentro de una fuerte decocción de tabaco; despues de esto lo cortan y lo prensan con moldes apropiados, que dan á cada hoja la forma, y marcan con mucha perfección las venas; tanto es así, que hasta las personas inteligentes en la elaboración de tal hoja, y aún más, hasta los fumadores se han equivocado. Sirva de aviso á éstos últimos.

La *Gaceta de Colonia* continúa con mucha pasión la censurable campaña emprendida contra sir Morell Mackenzie, y publica nuevos ataques contra él y contra el otro médico inglés del emperador el doctor Howell.

El motivo de este recrudescimiento y de las

nuevas iras es que sir Morell Mackenzie ha publicado una declaración anunciando su propósito de perseguir ante los tribunales á la *Gaceta de Colonia* y á la *Gaceta de la Cruz*, que son los porta-estandartes de la campaña.

Un sapo de unas dimensiones que raramente se encuentran en un animal de esta especie, ha sido últimamente descubierto en una finca de Juillac (Francia,) y vendido en 1.725 francos á un industrial de Saint-Etienne. Todos los vecinos de los alrededores han ido á verlo. El peso de este fenomenal brataciano es de 29 kilos 375 gramos; el largo, desde el nacimiento de la cola hasta la cabeza, es de 67 centímetros, y la circunferencia del cuerpo de 92 centímetros. Su formidable canto se parece á los aullidos de un perro.

El Gobierno inglés va á aumentar las fortificaciones de varios puertos, depósitos de carbón y de las Colonias.

La Bula expedida por León XIII contra la agitación de Irlanda ha causado grandísima excitación entre los políticos británicos.

Los conservadores irlandeses, que son protestantes fanáticos, manifiestan públicamente el disgusto que les ha producido la conducta del gobierno al pedir el auxilio del Papa para poner término á la difícil situación que atraviesa Irlanda.

Los nacionalistas irlandeses creen que la Bula papal no tendrá gran eficacia para calmar los ánimos en Irlanda.

Se supone que éstos obedecerán ostensiblemente lo dispuesto por el Papa, pero que, á pesar de todo, seguirán apoyando la agitación en secreto.

Los laicos católicos irlandeses han declarado que ellos no quieren recibir inspiraciones políticas de Roma.

La importante casa alemana de Krupp ha vendido al sultán de Marruecos seis cañones por el precio de un millón de francos.

Tres de estos cañones se destinarán á la isla del Peregil y otros tres se emplazarán en un punto que no está determinado todavía.

De Orán escriben que pasan de trescientas las familias españolas que sólo en Ain el-Hadjar se hallan poco menos que pereciendo de hambre á consecuencia de haberse suspendido la explotación de los inmensos terrenos que fueron concedidos por el Estado á una compañía.

El número de aquellas familias aumenta á medida que otras abandonan los puntos en donde se dedicaban á la recolección del esparto.

Para que nuestros lectores puedan formarse idea de la situación angustiosa que aquellos compatriotas nuestros atraviesan, bastará decir que en una extensión de más de 300 kilómetros cuadrados no se encuentra otra cosa, que un suelo cubierto de finísima arena que el *siroco* suele trasportar de un punto á otro, formando montecillos y ratificando el ambiente hasta el extremo de convertir el aire en hábito ardiente.

Los americanos son mucho más realistas que nosotros.

En uno de los teatros de San Francisco de California se representa actualmente un drama titulado *The Dark Secret* (El secreto oscuro), en el cual el traidor arroja al agua á la heroína.

Para obtener mayor efecto se vierten todas las noches en un estanque de zinc, oculto entre los arbustos y follaje, 2,800 hectolitros de agua.

La heroína cae en él, el traidor la sigue y los dos artistas se presentan luego ante el público calados hasta los huesos.

No hay noche en que no sea acogida con frenético entusiasmo esta originalísima escena acuática dramática.

El fin de Europa

De algunos años á esta parte se observa que los inviernos son, si no más rigurosos, por lo menos más largos.

La causa principal de este fenómeno, según la opinión de un sabio italiano, Francisco Negri di Casale, es la siguiente:

La tierra está sometida á varios períodos glaciales, alguno de los cuales tiene de duración la friolera de veintium mil años. En los diez mil primeros se forma sobre la corteza terrestre de Norte á Sur una faja de hielo, siempre más densa que la que puede deshelarse durante los once mil años restantes.

En la actualidad, continúa afirmando el señor Negri, hemos entrado en la primera parte de un

nuevo período glacial, ó sea en el de la formación del hielo. He aquí la causa de que los inviernos sean cada vez más largos, y lo serán más aún andando el tiempo.

Para demostrar que realmente hemos entrado en la primera parte de dicho período, el Sr. Negri prueba que muchas de las montañas de los Alpes que en época relativamente lejana eran muy frecuentadas, hoy son impracticables por los hielos que se han acumulado en ellas. Partiendo de este hecho y de otros varios completamente comprobados, el Sr. Negri demuestra que la región europea es cada día más fría, concluyendo por afirmar que la influencia fatal de los hielos acabará por destruir Petersburgo, Berlín, Londres, Nueva York y París. Por fortuna para los habitantes de estas populosas ciudades, la profecía del Nostradamus italiano tardará mucho tiempo en realizarse, si se realiza.

En cuanto á los demás pueblos, no les queda otro recurso que emigrar al África, donde vivirán nuestros descendientes, según el Sr. Negri. Entonces veremos, es decir, verán nuestros nietos poblado el Sahara, si es que no se ha transformado en un gran mar central como quieren algunos sabios europeos.

El rey de Suecia en Roma

El domingo último por la mañana, el Rey Oscar II de Suecia fué recibido en audiencia privada por el Papa, á pesar de haber visitada ya al Rey Humberto.

El motivo de haber cedido el Papa León XIII en su severidad hacia los visitantes del Rey de Italia, es que Oscar II ha ido á parar á una fonda, mientras que el actual Emperador de Alemania, cuando estuvo en Roma, se alojó en el Quirinal.

Aquella misma noche Oscar II se dedicó á ocupaciones menos graves. Acudió á una invitación que le habían hecho los artistas, para lo que aquí llamamos una juerga. Unos quince modelos de ambos sexos, vestidos de *ciciori*, ejecutaron en su presencia los bailes populares del país.

Por expreso encargo del Rey se había suprimido toda etiqueta. Después del baile, trincó con los modelos y quiso llenar él mismo los vasos de las bailadoras.

Las doce próximamente se retiró sumamente complacido, dando la mano, al despedirse, á las bellas *ciciori*.

De la Península

El señor ministro de Marina ha recibido una expresiva comunicación de la Comisaría regia de la Exposición de Barcelona rogándole envíe á aquel certámen de la industria los modelos del acorazado *Pelayo*, crucero *Reina Regente* y caza-torpederos *Destructor* así como de los demás buques de la moderna arquitectura naval.

En la ermita de San Antonio, en Ceanuri, se ha encontrado al barrer un estuche que contenía insignias episcopales, compuestas de cordones, borlas, cruz y anillo, todo de oro y diamantes, cuyo valor se calcula en 16.000 pesetas. Según dice un colega de Bilbao, la mujer, que lo encontró lo entregó al párroco, sin que hasta ahora se haya podido averiguar la procedencia del estuche.

Paréceme que en uno de los presidios de Africa, creemos que en Chafarinas, ha sido condenado á muerte uno de los penados, que procedía del ejército, por haber hecho armas contra las autoridades al ser reprimido.

En Granada ha aparecido otra *santa*. Es del pueblo de Cogollos Vega, y según dice ella ha estado en Roma, y la ha autorizado León XIII para predicar las doctrinas de Jesucristo.

Dice Dolores Palma—que así se llama la *santa*—que todas las mañanas y noches hablaba con la Divina Providencia, de la que recibía revelaciones y consejos, y dice también que durante el sacrificio de la misa veía á Dios en la sagrada forma bajo al aspecto de un precioso niño de ojos azules y cabello rubio, que le dirigía una angelical sonrisa y después se despedía de ella hasta el siguiente día, haciéndole una seña con su blanca manecita.

El párroco de Cogollos Vega trató varias veces de disuadir á la referida mujer para que no continuase en sus predicaciones, pues hasta en la iglesia tenía en revolución continua al vecindario; no atendió las indicaciones del cura, y éste determinó al fin dar cuenta á la Guardia civil, que se presentó un día en casa de la heroína, exigiéndole su cédula personal, de que carecía.

Y allí fué Troya. Dolores Palma movió un escándalo espantoso, dirigió al párroco toda suerte de improperios, y acabó por maldecir de todo y arrojar furiosamente por el suelo crucifijos, medallas, estampas de santos y todo cuanto hubo á la mano.

Después de todo esto se arrojó sobre el sacerdote, y á no ser por la Guardia civil, hubiera salido mal parado de las uñas y de los dientes de aquella *santa* mujer, que de aquel modo predicaba la santa doctrina.

El Consejo de gobierno de la Marina ha acordado encomendar á la industria extranjera dos máquinas para torpederos y una á la industria nacional.

La casa Thornikroff ha enviado un ingeniero á reconocer las averías del torpedero *Habana*, las cuales tiene obligación de reconocer y reparar.

De la Habana telegrafían que ha sido puesto en libertad, mediante el pago de 17.000 pesos oro, el rico hacendado de Matanzas Sr. Galindez, que había sido secuestrado por bandoleros.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que la veda para la pesca de ostras empiece en 1.º de Mayo y termine en 31 de Agosto de cada año.

Leemos en El Correo Militar:

Acercera del sangriento choque entre carabineros y contrabandistas que ocurrió días pasados á cuatro leguas de Algeciras, escriben de esta ciudad á *El Defensor de Granada* que la autoridad judicial instruye diligencias sobre ciertos atropellos, que han producido indignación profunda en la comarca.

Entre otras cosas, dice el correspondiente que tres contrabandistas refugiados y cercados en el cortijo de Barrietas, determinaron rendirse, en vista de la superioridad del número de los carabineros y al efecto enviaron á un niño para que se lo participase al capitán de éstos, previo el ofrecimiento de que no les habían de dar muerte. Se dice que lo ofrecieron así, y de lo que ocurrió después se cuentan cosas horripilantes. Uno de los contrabandistas entregados resultó muerto con catorce balazos, herido de revólver un niño de ocho á diez años, y de un sablazo en la cabeza un hombre extraño por completo á todo, cuyo único delito fué estar á la sazón en aquel cortijo. Por el buen nombre del cuerpo, nos alegraríamos de que todo esto fuera inexacto.

En la sección austriaca de la Exposición de Barcelona figurará una notable instalación de objetos de marfil y ámbar, entre ellos una magnífica boquilla de ámbar de treinta centímetros de largo, primorosamente trabajada y entre cuya prolija ornamentación se destaca en su parte superior un grupo de figuras delicadamente modeladas que representa el ataque de una caravana por una horda salvaje en el desierto africano.

Hace unos días salió de Jaen para un pueblo de aquella provincia un perito tasador de tierras con objeto de justipreciar una finca embargada para proceder á la venta correspondiente.

El perito marchó acompañado de un mozo que le ayudase en las operaciones de agrimensura.

Ya en el pueblo, el perito se presentó en casa del dueño de la finca á manifestarle el objeto de su visita; y de tal modo se irritó el propietario, que cogiendo una escopeta de dos cañones, se fué hacia el perito y su mozo.

El primero esquivó el golpe; mas no así el segundo, que recibió los dos tiros en el pecho. El agresor fué preso.

El Archiduque Carlos en Córdoba

Los periódicos de dicha capital dan cuenta de un hecho bastante original, que dió motivo á que S. A. R. el archiduque Carlos Luis prescindiera por unos momentos del rigurosísimo incógnito con que había entrado en aquella capital.

El hecho es el siguiente:

Concluida la ceremonia de dar el Santo Viático á los presos de la Cárcel, el alcalde, el presidente de la Diputación provincial y varios concejales y diputados provinciales, entraron á tomar café en el comedor de la fonda Suiza, donde se encontraban almorzando tres forasteros. Pronto se enteraron los que iban á tomar café, de que uno de los forasteros era S. A. R. el archiduque; pero no considerando oportuno saludarlo directamente, puesto que momentos antes había excusado S. A. la visita oficial del señor gobernador civil, apelaron á un medio muy ingenioso para saludarle, y fué, levantarse el alcalde, y sin dirigirse al archiduque, brindó por S. M. el Rey D. Alfonso XIII y su augusta madre.

Sorprendido agradablemente S. A. R. por aquella inesperada ceremonia, tomó en el acto una copa de Burdeos, y con ella en la mano atravesó el comedor y fué á unir sus brindis á los del señor alcalde D. Juan Rodríguez Sancha, y á los del presidente de la diputación provincial D. Jaime Aparicio.

Vuelto el Archiduque á su mesa, estos últimos señores y los demás concejales y diputados provinciales que se encontraban en el comedor, fueron á su vez á saludar á S. A., brindando por S. M. el Emperador de Austria, y siendo muy obsequiados por el Archiduque Carlos Luis.

De la Provincia

«Se ha publicado en el pueblo de San Antonio (Ibiza) el correspondiente bando, ordenando la limpia de las acequias sitas en el término municipal del mismo nombre y previniendo que la autoridad municipal local hará verificar este trabajo á costa de los propietarios que no cumplan la referida orden en el plazo que en la misma se fija.

«Aplaudimos este prudente acuerdo que ha adoptado el ayuntamiento de San Antonio, con mo aplaudiremos todas las medidas que adopten las corporaciones municipales de esta isla, que tiendan á procurar que se evite la alteración de la salud pública.

«Cuestión es esta en la que deseamos ver que se proceda con energía.»

Así lo dice *El Ebusitano*.

Para lo que pueda interesar á nuestros lectores, ponemos en su conocimiento que la carretera de Caimari á Lluç es ya practicable para carruaje hasta el sitio denominado *El Barracón*, una tercera parte poco más ó menos del total que comprende el trozo mencionado.

Los trabajos para la construcción de la citada vía siguen con actividad.

De la Capital

El Sr. Fiscal de la Audiencia de Palma ha dirigido una circular á los Fiscales de los Juzgados Municipales con objeto de que secunden con la mayor decisión, energía y actividad los nobles y justificados propósitos del Fiscal del Tribunal Supremo sobre el asunto de la represión de los juegos prohibidos por la ley.

La Real Academia de Medicina vacunó ayer á 80 personas.

Ha sido aprobado por el Gobierno de Provincia el presupuesto de gastos carcelarios del partido de Inca correspondiente al año económico 1888-89 cuyo importe asciende á 4.000 pesetas.

El Teniente de Alcalde D. José Forteza acompañado del Inspector de víveres Sr. Bosch dió ayer una batida á las lecheras recogiendo 36 medidas de leche aguada que fueron enviadas á la casa de Piedad y á las Hermanas establecidas en la calle de San Jaime.

Además de esto mandó tirar un jarro de leche inservible para el consumo é impuso una multa á quien la vendía.

Los vientos que han roinado durante los últimos meses han derrubado 208 pinos en el monte denominado *Comuna de Buñola* los cuales se venderán en pública subasta el día 27 del corriente en la mencionada villa, bajo el tipo de pesetas 28'80.

Dentro de pocos días el ramo militar procederá á la reparación del puente de madera de la Puerta de Jesús.

En la subasta que se verificó ayer en la Casa Consistorial para adjudicar el servicio del riego de las vías públicas de esta ciudad fueron presentadas dos proposiciones iguales, pues cada uno de los firmantes se ofrecía á efectuar dicho servicio por la cantidad mensual de 600 pesetas, tipo de la subasta.

Después de abierta licitación verbal entre ellos se adjudicó el servicio mencionado á favor de D. Bartolomé Garau, quien debe efectuarlo por la cantidad de 599 pesetas mensuales.

El día 7 del corriente se demarcarán en Ibiza las minas *Virgen del Carmen* y *Providencia* situadas en la villa de Santa Enlalia.

Ayer fueron muertos por medio de la estrigina, en el depósito municipal, siete perros que después de permanecer allí tres días no habían sido reclamados por sus dueños.

Esta Administración de Propiedades é Impuestos en vista de la poca actividad de algunos Ayuntamientos señala el plazo improrrogable de cinco días que terminarán pasado mañana, para que envíen las listas cobratorias y padrones de cédulas personales para el próximo ejercicio; y caso de no haberlo quedarán incurso en la multa correspondiente.

Sabemos que el Sr. Alcalde tiene el propósito de que se empiece á regar las vías públicas de esta capital tan pronto como el Ayuntamiento haya aprobado en definitiva la subasta que al efecto se verificó ayer. Y siendo casi seguro que en la sesión de mañana se aprobará dicha subasta, el sábado se dará principio al riego.

El fiel contraste Sr. Sol encontró anteayer en cinco de los establecimientos que visitó, pesas y medidas no ajustadas al sistema legal.

Ha de ser provista por concurso la plaza de Inspector de Víveres de la villa de Soller, dotada con el haber anual de 154 pesetas.

Las instancias de los aspirantes serán admitidas en la secretaría de aquel Ayuntamiento hasta el día 12 del actual.

Las multas impuestas ayer por la Alcaldía importan 65 pesetas.

Decididamente no serán mezclados en la Plaza Mayor los cortantes que venden la carne á precio barato, con los demás, sino que continuarán formando grupos en lugar distinto, como hasta hoy.

Se nos dice que se ha hecho uso de altas influencias para ver si se conseguiría que todos ocupasen un mismo sitio.

Nosotros creemos que para el público es conveniente que estén separados y por esto aplaudimos esta determinación.

Creemos que la guardia municipal prestaría un buen servicio á la humanidad denunciando á sus jefes las infracciones que en punto á los andamios para construcción de casas se cometen.

Estamos en la completa seguridad de que muy pocos reúnen las condiciones que exigen las Ordenanzas y por lo tanto creemos que siquiera para acatar lo preceptuado por la ley convendría hacer cumplir las disposiciones que á tal asunto se refieren.

Hasta el día 13 del corriente mes se hallará de manifiesto en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento el presupuesto ordinario correspondiente al próximo ejercicio económico, á efectos de reclamación.

Desde hace algunos días circulan por esta ciudad monedas de oro falsas.

Damos este aviso porque han llegado á nuestra noticia algunos casos, lo cual prueba que se ha lanzado alguna partida á la circulación.

Con que sea para aviso de todo el mundo el mirar bien lo que se toma.

El Instituto de Vacunación vacunó ayer en la casa de Socorro, directamente de la vaca, á 46 individuos de los cuales 26 lo fueron por primera vez.

Hemos recibido dos botellas de Ponche Ymbert, agradable bebida elixir digestivo con base de té y coñac, que fabrica en Valencia el señor don Juan Martínez Ymbert y que ha tenido la bondad de enviarnos para que emitiésemos nuestro imparcial juicio después de catada.

Aunque no somos muy peritos en la materia, no por eso dejátemos de afirmar que el ponche en cuestión nos pareció de sabor fino y delicado, tanto más apetecible cuanto mas acertada sea la preparación que se le dé, arreglamente á la explicación que cada botella lleva en su respectivo rótulo.

El susodicho licor ha sido premiado en varias exposiciones, lo cual constituye una recomendación que nuestro juicio corrobora y nuestra apreciación abona.

Agradecemos al Sr. Martínez su delicado obsequio, instando á los aficionados á que cater la mencionada bebida en la seguridad de que participarán de nuestra opinión.

Ayer fueron multadas dos vendedoras de pescado por haberse equivocado en el peso al hacer algunas ventas.

Los fantoches se van...

El director de aquel *pequeño Coliseo*, en unos prospectos que se repartían ayer dice que finalizarán las funciones el domingo para poder aprovechar las ferias de Felanitx.

Lo sentimos... por los felanigenses.

En el depósito municipal había ayer 11 perros detenidos.

Leemos en el número 3.314 del *Boletín Oficial* de esta provincia que debiendo proceder en virtud de lo dispuesto en Real orden de 26 de Marzo próximo pasado, á contratar el servicio de comunicaciones y trasportes, en buque de vapor entre esta Isla y la de Cabrera; con arreglo á las instrucciones de la Dirección general del Cuerpo é Intendencia Militar de este Distrito de 12 y 17 del corriente respectivamente, se convoca, á aquel fin, por el presente, una pública subasta que tendrá lugar simultáneamente en esta Comisaría de Guerra y en la de Mahón, el día ocho de Junio próximo á las once de su mañana, arreglamente á las prescripciones del Reglamento de 18 de Junio de 1881, y disposiciones posteriores que lo han modificado, y con sujeción, al pliego de condiciones fecha 20 del corriente, aprobado al efecto por la referida Intendencia en 24 del mismo, que se hallará de manifiesto en ambas Comisarias de Guerra; debiendo advertirse que las proposiciones que se presenten en aquel acto, han de ser extendidas en papel del timbre clase undécima, y hallarse redactadas con estricta sujeción al modelo que se estampa á continuación acompañando en garantía de ellas la carta de pago del depósito de 260 pesetas y exhibiendo

miti. has.

sub autores ó apoderados en forma legal, que deben hallarse presentes, su cédula personal.

El precio límite fijado para esta subasta es el de cincuenta pesetas por cada viaje redondo ó sea de ida y vuelta entre esta Plaza y la Isla de Cabrera.

Ojeada á la prensa

Anteayer fondeó en nuestro puerto procedente de Argel un buque, conduciendo un buen número de caballos.

Anteayer se oyeron tres fuertes detonaciones, en la plaza Mayor.

Eran las nueve menos cuarto; había en aquel sitio muchas personas, por lo que abundaron los sustos y las corridas.

Por más diligencias que se practicaron no se pudo dar con el desocupado autor de la tal gracia.

Nuestro paisano el médico D. Alejandro Fiol, comisionado por el presidente de la República Argentina para representarla en la Exposición Universal de Barcelona, salió anteayer tarde para dicha ciudad, con objeto de ir á cumplir con tan honrosa comisión.

Varios colegas dan cuenta de una barrabasa-dada cometida por una legión de chiquillos en la plazuela de Sta. Pó contra una familia que acababa de entrar por la puerta del Campo.

Puesto que parece no haber represión posible contra esa canalla, pedimos que se la cace con toda suerte de aparejos, lazos, redes, perchas, reclamos machos, y hasta con perros de presa, como á los jabalíes.

El cañonero Alsedo, después de haber desembarcado al Capitán General en el puerto de Alcudia, regresó anteayer al nuestro.

Un colega da la noticia de que empiezan á circular por esta ciudad billetes falsos del Banco de España de los de cien pesetas, habiéndose entregado á un amigo suyo uno de ellos.

A cargo del Hospicio ó Inclusa de esta provincia existían en 30 de Abril último 598 expósitos.

Bibliografía

Con la fecha de 15 de Abril último ha publicado el Museo Balear su primer número del presente año, conteniendo los trabajos siguientes:

- I. La mujer en la historia, por D. José I. Valenti.—II. Cartas á Lorenzo, por D. Antonio Frates.—IV.—III. Verdguer en Italia, por D. J. L. Estelrich.—IV. Tornant á la vila, per D. M. S. Oliver.—V. Sección bibliográfica, por P.—VI. Miscelánea.

Lecturas amenas

Alrededor del mundo

La industria progresa tanto que no será extraño que muchos lectores ignoren la existencia de una nueva profesión destinada á grandísimo desarrollo: la del fabricante de huevos.

No se trata de huevos puestos por gallinas, sino de huevos industriales como el espíritu de vino hecho con aúis, la manteca hecha con margarina ó el queso hecho con patata.

Un hombre de genio emprendedor, un inglés, viendo que anualmente importa Inglaterra no recordamos cuántos millones de huevos, tuvo la idea por extremo feliz de plantearse á sí mismo el problema de si no habría medio de fabricar huevos artificiales semejantes á los que ponen las gallinas.

Principió por procurarse un análisis perfecto de la yema, la clara, la película y la cáscara de los huevos. Y luego de estudiada la manera de hacer con los elementos de cada una de estas partes ó con algunos otros unas mezclas parecidas á la yema, la clara, etc., originales, se dedicó á la invención de aparatos á propósito para la industria que pensaba establecer.

El éxito más lisonjero coronó sus esfuerzos. Desde hace más de seis años existe en Londres una fábrica de huevos (creemos que sea la única) cuyos negocios marchan viento en popa porque según dicen la imitación es perfecta y los huevos se conservan muchos meses sin podrirse y sin sufrir alteración alguna.

Como es natural, el fabricante guarda en lo posible el secreto de su industria. Pero las personas que han estado en su fábrica, dicen que los aparatos con que se fabrican los huevos son de madera y cristal, que en las yemas entran buena parte de un engrudo finísimo hecho con harina de maiz y una materia colorante, y la clara se compone químicamente casi lo mismo que la clara natural; la cáscara es de yeso y un poco más gruesa que la de los huevos de gallina, lo cual les conserva mejor y hace su transporte menos peligroso.

Primero se hace la yema en unos moldes, y después de hecha se la hiela y pasa á los aparatos encargados de recubrirla de clara. Una vez puesta la cubierta de clara se hiela otra vez el huevo, recibe la película y pasa á un baño de un yeso especial.

Del baño sale para ir á unos secadores de aire caliente donde la cáscara recibe consistencia, y el interior del huevo recobra su naturaleza líquida.

En tan extraña fábrica se hacían no sólo huevos de gallina sino también huevos de pato y de pavo. No había más que hacer los huevos más grandes y añadirles ciertos ingredientes para darles aroma distinto.

Los huevos artificiales de gallina se vendían en Londres á razón de 260 reales el mil á las hueverías, las cuales tenían buen cuidado de no hacer pública su procedencia.

La ley que ha votado el Parlamento inglés mandando que no se den á los artículos que se ponen á la venta para la alimentación nombres ficticios, sino que á los alimentos industriales se les llame industriales y no naturales, arruinará probablemente esta fábrica, cuya competencia amenazaba acabar con la cria de gallinas en todo el Reino Unido.

Lo que no sabemos es si puesto en una incubadora uno de estos huevos artificiales, salta un pollito.

Las agencias matrimoniales hacen cosas famosas. Pero en su larga historia de sucesos extravagantes hay pocos petardos como el que se ha dilucidado éstos días ante el tribunal de divorcio de Londres.

Hace dos años, una señora inglesa de bastante fortuna, deseando casarse, acudió á los buenos oficios de un corredor de matrimonios, y á las pocas semanas díose éste tan buena maña que pudo presentar á la solterona un caballero elegantemente vestido, de parentesco aristocrático y de buenas esperanzas de fortuna para cuando se muriesen algunas fias de edad avanzada.

El caballero se llamaba Mr. Boyce, era fornido, casi guapo, y la rudeza de sus modales no extraño á su futura cuando supo ésta que mister Boyce era gran aficionado á caballos y se pasaba la vida en las cuadras.

Se celebró el matrimonio, y los recién casados pasaron algunas temporadas en París y en Niza, y el marido más aficionado que nunca al sport, corrió caballos propios en varias carreras.

Imagínese el horror de la señora cuando se ha enterado de que su marido no era antes de casarse ni más ni menos que un mayoral de ómnibus. ¡Ahora se explica las tremendas palizas que le ha pegado, su afición á los caballos y la rudeza de sus modales!

Lo chistoso del caso es que no ha sido la mujer quien ha pedido el divorcio, sino Mr. Boyce, ofendido de que ella no quisiese vivir con él.

Mr. Boyce ha vuelto á desempeñar su antiguo cargo y guía en la actualidad uno de los ómnibus de la London General Omnibus Company.

Mucho se ha discutido sobre el origen de la baraja, y aunque se ha dicho y repetido que fué inventada para distraer á un rey de Francia, no ha podido probarse esta afirmación, antes bien se cree que fué juego egipcio y que de Egipto fué importado á Europa.

La significación simbólica y astronómica de las cartas tiende á confirmar este origen.

La baraja primitiva tenía dos colores, blanco y negro, como las tienen hoy las barajas francesa ó inglesa. Estos dos colores corresponden á los dos equinoccios.

El número de cartas en una baraja es 52, como las semanas del año.

Los palos son cuatro, como cuatro son las estaciones. Y aun el dibujo de cada palo corresponde á cada una de estas; los comunmente llamadosoros son en realidad rosas arquitectónicas y corresponden á la primavera; las espadas son el similitud del verano, época de la siega; las copas representan al otoño, en que se hace la vendimia, y los bastos simbolizan al invierno.

Por último, las cartas de cada palo son 12 como los meses del año y antiguamente llevaban pintados los signos del zodiaco.

Cuando hace pocos meses el ALREDEDOR DEL MUNDO habló de países donde las mujeres gobiernan más ó menos en absoluto, no conocía la existencia de un pueblo donde las mujeres gobiernan por completo, tienen en sus manos toda la administración y realizan por completo el programa bufo de la popular Isla de San Balandrán.

Este pueblo es el llamado reino de Bantam, en la isla de Java.

Por una inconsecuencia hasta ahora inexplicable, el trono pertenece siempre de derecho á un hombre. Pero el rey no es soberano más que de nombre y la iniciativa de todas sus resoluciones corresponde á un Consejo compuesto de tres mujeres.

Todas las altas autoridades, dignatarios de la corte, jefes del ejército y soldados, son mujeres. Los hombres son mercaderes ó labradores y se les permite que administran la casa.

El trono lo hereda el hijo mayor del rey. Cuando el soberano muere sin haber dejado hijo varón, se reúne una junta de cien consejeras

del reino, las cuales eligen rey á uno de sus propios hijos.

Cuando cuentan á estas modernas amazonas las costumbres de Europa, no las creen ó las ridiculizan hasta lo infinito, y á los blancos que van á Bantam los consideran como á insurrectos ó como á fugados. A los ingleses los estiman mucho porque saben que es una mujer la que reina sobre ellos.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

- Extracto del número correspondiente al día 1.º de Mayo: Circular de la Fiscalía de la Audiencia, para la represión del juego por los funcionarios del ministerio fiscal. Reparto de gastos carcelarios entre los pueblos del partido judicial de Inca. Circular relativa á la Exposición de Barcelona. Subasta de pines del monte público de Buñola. Anuncios de la demarcación de minas. Circular sobre cobranza de cédulas personales. Aviso de hallarse expuesto al público el presupuesto municipal de Palma correspondiente al próximo año económico. Vacante de la plaza de inspector de viveres en Sóller. Subasta del servicio de carros de limpieza en Mahón. Edicto judicial llamando á interesados en la liquidación de la extinguida sociedad Ripoll y Schembri. Venta de maderas existentes en Alcudia. Llamamiento á acreedores de D. José Sureda y Boxadors. Notificación de cierta providencia judicial á Francisco Javier Pizá, para que otorgue escritura de desamparo de cierta finca. Llamamiento á D.ª Coloma Vallés ó sus herederos, para que contesten una demanda sobre cancelación de hipotecas. Subasta del servicio de comunicaciones y transportes de Palma á Cabrera.

Gaceta de Madrid

- Extracto del número correspondiente al día 28 de Abril: Marín.—Real decreto promoviendo al empleo de auditor general del cuerpo jurídico de la armada al auditor D. Pablo Vignote y Muderlich. Otro disponiendo que el auditor general de Sanidad de la armada, D. Juan José Viñeti, pase á la situación de reserva y cese en el cargo de jefe principal del cuerpo. Otros promoviendo al empleo de inspector general de Sanidad de la armada, á D. Félix de Echar y Guinarte; al de inspector del mismo cuerpo, á don Juan Acosta y Codesido; y al de inspector de primera clase de ingeniero de la armada, á D. Modesto Dominguez y Hervella. Otro disponiendo que el coronel de infantería de marina D. Arturo Gabin y Sociat, cese en el destino de oficial primero del ministerio del ramo. Fomento.—Real decreto incluyendo en el plan general de carreteras de la provincia de Valencia una denominación de Pedralba á Ceste, en sustitución de la de Pedralba á Chive. Otro autorizando al ministro para adquirir por compra el solar en que ha de construirse el edificio para la facultad de medicina y hospital clínico de Barcelona. Real orden dando las gracias á D. Antonio Armenta Díaz, por el donativo de 22 ejemplares de su obra La buena nueva, con destino á bibliotecas. Otra aprobatoria del escalafon del cuerpo de Estadística. Gobernación.—Real orden aprobatoria de la suspensión del Ayuntamiento Arafo, decretada por el gobernador de Canarias. Ultramar.—Real orden autorizando á D. Pascual Gocoechea, para construir un ramal de ferro-carril de vía ancha con destino al servicio particular de su ingenio "Providencia", entroncando con el de la Habana.

Sociedades y Corporaciones

Exposición Universal de Barcelona

Delegación general.—Es de urgentísima necesidad, que todos los expositores de esa provincia procedan inmediatamente por sí, ó por medio de agentes autorizados á liquidar y satisfacer el importe del terreno que tienen solicitado en los Palacios de esta Exposición, para verificar sus instalaciones, como igualmente á la ejecución de las obras de éstas, las cuales han de quedar terminadas el día 5 de Mayo sin falta, en que visitará esta Capital S. A. el Príncipe Carlos Luis de Austria. Apercibiéndoles de que se creará en estas Oficinas, que renuncian á los derechos que tengan, los sujetos que no hayan verificado para dicho día sus instalaciones y que no hayan hecho el ingreso del importe de sus pedidos.—Ruego á V. S. se sirva hacer publicar esta circular en los periódicos de esa Capital y Boletín oficial de la provincia para que no aleguen ignorancia las personas á que pueda interesar la medida acordada.—Dios guarde á V. S. muchos años.—Barcelona 25 de Abril de 1888.—El Delegado general, J. Rouviere.—Señor gobernador civil de la provincia de Baleares.

Alcaldía de Palma

El día 28 de Mayo próximo, á las doce de la mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial, bajo mi presidencia, la segunda subasta para la venta de las construcciones y solar que ocupa en la Plaza Mayor la actual Pescadería; cuyo acto tendrá lugar con sujeción al proyecto que original está de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, y al anuncio publicado en el Boletín Oficial de la provincia núm. 3.313.

Lo que se hace público para conocimiento de los que quieran interesarse en dicha subasta. Palma 30 Abril de 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Pasatiempos

Entre diputados de la mayoría:

—Yo tengo mi casa en las afueras de Teruel. —¡Ya! He estado en Teruel hace pocos años, pero no recuerdo hacia dónde están allí las afueras.

—¡Qué os parece que haga?—preguntó la joven levantándose del piano. —Y Rubintein, sonriéndose, sólo contestó: —¡Casaros!

—En un restaurant se celebra un banquete de boda. —¡Ay!—dice la novia;—al cortarlo se me ha caído al suelo el jamón en dulce. ¡Ahora se lo comerá el perro! —No tengas cuidado—le dice el novio mirándola con ojos tiernos;—le he puesto el pie encima.

Boletín meteorológico

Día 2—9 mañana.

Barómetro.	765,2 mm.
Termómetro seco.	17,6 grados.
Id. húmedo.	15,1 id.
Mínima.	14,3 id.
Reflector.	11,5 id.
Dirección del viento.	N. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	6,0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	" mm.

Defunciones

RELACION de los cadáveres conducidos al Cementerio de esta ciudad, durante el día 1.º de Mayo.

- Jaime Caimari Roselló, viudo, de 79 años. Eleuterio Moreno Agata, casado, de 38 años. Simón Gual Quetglas, soltero, de 17 años. Jaime Cortés Cortés, de 1 día. Rosa Moll Pontell, de 12 años. Catalina Portell Lliteras, de 5 años.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En la Concepción continúa dedicado al Santo Cristo del Nogal, siendo la exposición á las siete de la mañana; á las nueve y media se cantará nona por la Reverenda Comunidad, y á las diez la misa mayor con música y sermón por D. Antonio Deyá. Al anochecer se harán tres puntos de meditación, y la estación al Santísimo y la reserva precedida de Te-Deum.

En el Centro de las iglesias pobres, á las siete y media, comunión y plática; al anochecer, rosario, meditación y plática.

Visita á la Corte de Maria

En Santa Eulalia, á la Virgen del Consuelo.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 2

De la mar cañonero Alsedo, de un cañón, su comandante D. Pedro Domenge, con 43 plazas y su equipo.

De Alicante é Ibiza en 14 horas, vapor Unión, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 31 pas., valija y efectos.

De Argel en 2 días land San José, de 31 ton., pat. Bernardo Palmer, con 6 mar., 1 pas. y cebada.

DESPACHADOS

Para Torrevieja corbeta Luz, de 306 ton., cap. Ignacio Jordan, con 8 mar. y lastre.

Para Ibiza land San Antonio, de 47 ton., cap. D. Antonio Lliteras, con 5 mar. y lastre.

Importante

En la Sociedad de socorros mútuos establecida en Inca denominada La Constancia se halla vacante el cargo de médico-cirujano, haciéndose público á fin de que los aspirantes puedan presentar sus solicitudes en la Secretaría de la misma hasta el día quince inclusive de Mayo actual, obrando de manifiesto en la redacción de este periódico, copia de las bases á las que deberán sujetarse, fijando en sus solicitudes la cantidad anual que por socios deban percibir por sus honorarios.

MATADERO

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento ayer día 2 de Mayo de 1888.

Table with columns: RESES, MACHOS, HEMBRAS, TOTAL, RECAUDADO por derecho (Ptas., Cts.). Rows include Vacunas, Lanares, Cabrias, Cerdosas, and TOTALES.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1888. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7:30 mañana y 5:45 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:55 (mixto) tarde. De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:55 (mixto) tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7:30 mañana y 5:45 tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia. Para Valencia, jueves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table of financial quotes including Dinero, Palma 2 de Mayo, Crédito Balear, Cambio Mallorca, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Obligaciones de los F. C. de M., Harinera Mallorca, La Islaña, Empresa Mallorca de vap., Madrid 28 Abril, 4 p 100 perpetuo interior, 4 p 100 amortizable, Billetes hipotecarios de Cuba, Banco de España, Tabacos, Barcelona 30 (Cotización de la tarde), 4 p 100 perpetuo interior fin Mayo, 4 p 100 perpetuo exterior, 4 p 100 amortizable, Billetes hipotecarios de Cuba, Banco Hispano-Colonial, Ferro-carriles del Norte, Paris 28 Abril, 4 p 100 español, Panamá.

Hojas del Calendario

Calendar for May showing dates, moon phases, and public holidays like 'Muere el padre Flores' and 'Apertura de las Cortes por Carlos I.'.

SECCION DE ANUNCIOS.

HARINERA y ASERRADORA DE SINEU

Rodrigones para vides de 1'30 m. arreglados sin cantos ni puntas á pesetas 2'25 los 100. Id. para frutales, á pesetas 25 los 100. Tablas y cajones de pino, á precios convencionales. 51

Fábrica de ladrillos HIDRÁULICOS Y PAVIMENTOS DE Miguel Moner

Conocidos son del público los productos de dicha fábrica, los que debidos á los adelantos de maquinaria se expenden á precios reducidísimos, con los que no pueden competir los trabajos de igual clase, tanto nacionales como extranjeros. La solidez y la permanencia de los colores nada dejan que desear y los precios quedan reducidos á cinco reales el metro cuadrado ladrillos ordinarios, á doce reales el blanco y negro, y desde doce á diez y seis el de colores y dibujos diferentes. Además se fabrican escalones, lavaderos, mesas, pilas de baños, brocales para pozos y cisternas y toda clase de piedras artificiales á precios económicos con los que no pueden competir las fabricaciones similares. 41

DESPACHO DE LA FABRICA 139, Sindicato, 139

Se vende un primer piso calle de Remolares, núm. 7. Darán razón calle de Bueyes, número 9, 3.º piso.

PÉRDIDA Se ha extraviado una perrita de unos 50 días, blanca con varias manchas rubias. El que la hallare puede entregarla en los Hostaletes den Cañellas, calle de la Semolera, núm. 6, ó en casa de Gabriel Martorell, calle de la Harina, núm. 2 y se le entregará una gratificación.

Se alquila una casa situada en la calle de Molineros número 8. Tiene zaguan, fuente y cuadra. Igualmente se alquilan unos entresuelos dentro del mismo zaguan. Darán razón en la calle de Caldés, número 11. 11

Se ha perdido un pañuelo ca-pucho rayado, gris y blanco, desde la Puerta Pintada al Mercado. La persona que lo tenga en su poder y quiere devolverlo, que vaya calle de San Nicolás, núm. 9, principal. Se gratificará. 9

Gremio de barberos Los que pertenezcan á dicho gremio y quieran enterarse de sus cuotas pueden hacerlo en los días 2, 3 y 4 de Mayo actual, en casa de Miguel Bujosa, calle del Rincón 49; donde estarán expuestas las listas por segunda vez. El síndico presidente.

Aviso á los viajantes DE LAS FERIAS DE BARCELONA Encontrarán neceseres para llevar comidas, en casa de José Vivé, Plaza de Cort. 9

Importante.—A precio acomodado se traspasa una galerita de cuatro asientos, un carretón con muelles y un juego de guarniciones para un caballo de siete palmos. Informarán en esta imprenta. 27

De cuanto bueno se fabrica en Cajitas de corillas en España, Inglaterra, Francia é Italia naciones las más adelantadas en este ramo está de venta tanto en cajitas ordinarias, finas y caprichosas, todas con cromos que forman Historietas muy morales, como á granel sin que el embalage se peso en la cantidad que se pida, en Sindicato 59.—Papeleria Planells.—Aceite, 1. Nuevo papel EXTRA HIGIENICO superior para cigarrillos.

DECIMA

lámina del entretenido juego LA CUESTIÓN DE LOS SIETE. 10

Venta.—En Binisalem hay para vender una casa con un trozo de tierra sembrado de árboles frutales, que se denomina Ca ue Corneta. Informarán en la Administración de este periódico. 36

Gotas antigastálgicas DE Mr. Torpás Remedio eficazísimo contra los dolores de vientre; bastará con decir que se considera como el contraveneno más seguro para calmar los efectos producidos por los excesos del alcohol amílico. De venta en Palma, Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Pedro Perera. 62

Aviso al público El antiguo y acreditado jardinero José Dantí que durante seis años había permanecido en el Huerto del Rey, hace saber á sus numerosos parroquianos y al público en general, que ha trasladado su domicilio á la calle de los Olmos número 2, donde encontrarán los aficionados á las flores una gran variedad de plantas y semillas tanto en flores como en hortaliza. Para mayor comodidad se hallará un portal abierto en la muralla junto al hospital militar.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES! POR MEDIO DEL Elixir Dentifrico DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS de la Abadía de SOULAC (Gironda) Prior Dom MAGUELONNE 2 medallas de oro Bruselas 1880 — Londres 1884 LAS MEJORES RECOMPENSAS INVENTADO en 1373 por el prior Pedro BOURSAUD El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie; fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto. Es un verdadero servicio rindiendo á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. Casa fundada en 1807 SEGUIN 3, Rue Huguier, 3, BORDEAUX Agente general: Depósito en todas las farmacias y perfumerías de Francia y Extranjero.

2 PESETAS semanales son suficientes para adquirir una máquina de coser legítima WERTHEIM con todos los perfeccionamientos modernos CASA BANQUÉ Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Muntaner.—1888.

Esposición Universal DE Barcelona Servicio de Vapores á precios reducidos Acordes las Empresas Marítima é Islaña han resuelto hacer una notable reducción en los precios de pasajes de ésta á Barcelona con motivo de la Exposición en aquella ciudad. Los precios que se han fijado son, incluso el 15 por 100: 1.ª clase. Ida y vuelta Pts. 30 Ida ó vuelta Pts. 47 2.ª id. id. " 20 id. " 12 3.ª id. id. " 10 id. " 6 Los billetes de ida y vuelta son valederos por un mes. Se efectuarán tres expediciones por semana saliendo de este puerto los vapores para Barcelona los Martes, Jueves y Sábados y de Barcelona para Palma los Lunes, Miércoles y Viernes. Este servicio dará principio una semana antes de la apertura oficial de la Exposición. 13

Linea regular de Vapores Transatlánticos DE E. PI Y COMPAÑIA Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados Unidos: Para PUERTO RICO y HABANA con escalas en MAYAGUEZ y PONCE. Saldrá del puerto de Barcelona fijamente el 10 del actual el acreditado vapor de veloz marcha HERNAN CORTES admitiendo carga y pasajeros á precios módicos. Los fletes de Palma á Barcelona son de cuenta de la Empresa. La carga ha de remitirse el martes 8. Informarán Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.

El mejor refrescante y estomacal Magnesia efervescente Valenzuela preparada con productos puros. Premiada en las exposiciones de Madrid y Zaragoza. Bote 1 peseta. Venta en Palma: Farmacias, plaza de la Libertad, núm. 10 y plaza de la Cuartera, número 2.

VENTA Casa de recreo sita en la falda del Castillo de Bellver calle de la Bonanova núm. 30, compuesta de planta baja, dos pisos y terrado, cochera, coladuría y todas las demás comodidades. Va anexa otra casita propia para un colono, y además una cuarterada de tierra, sembrada de árboles frutales, con su correspondiente jardín. Informes calle de la Luz núm. 5.

HALLAZGO Alguien dejó olvidadas hace pocos días unas espuelas en una tienda de esta ciudad. Se dará noticia de ellas en esta imprenta.